

# HAPPY VOICE!

ハッピー  
ヴォイス

最終受益者は子どもたち

令和5年度

弘済会埼玉支部 PRESENTs

ハートフル コンサートとは？

県内国公立特別支援学校に、プロの音楽家による演奏や劇団による演劇等を生で鑑賞する機会を提供することにより、児童生徒が芸術に親しみ、豊かな心を育てる機会としています。平成29年度から開催している当支部の教育文化事業で、令和5年度は、2クール目の1年目になります。13校で実施予定です。(1クール6年間)

## ハートフル コンサート Part I

事業の種類

Aタイプ

学校が、当支部の契約する企画会社と協議して計画・実施。費用は、当支部が全額を助成。

Bタイプ

学校が、独自に本事業の目的に即した「ハートフル コンサート」を計画・実施。費用は、当支部が一定額を助成。

### 実施校報告

各学校及び公演団体の皆様は、新型コロナウイルス感染拡大防止の対策を徹底して、実施していました。

#### 埼玉県立戸田かけはし高等特別支援学校

令和5年 6月6日(火) 10:30~11:30

Bタイプ



埼玉県警察音楽隊による吹奏楽の演奏とカラーガード隊のフラッグ演技を学校に届けました。

全員おそろいの「かけはし」タオルを手にして鑑賞し、はじめのうちは肩にかけたり、頭に巻いたりしていましたが、演奏が進むにつれてタオルを両手で掲げたり、振り回したり、立ち上がって踊りだしたり、演奏を楽しんでいることを身体全体で表現していました。「校歌」の演奏では、生徒たちの大きな歌声が体育館に響きました。

戸田かけはし高等特別支援学校は、令和3年度にコロナ禍での開校であったため、全校生徒が一堂に会するのが初めてということもあり、「かけはし」の生徒として一体感を味わえたという感想が聞かれました。

#### 埼玉県立狭山特別支援学校

令和5年 6月14日(水) 10:20~12:00

Aタイプ



チーム・Bum! Bum!スマイル!による歌と演奏を、小学部と中学部に分けた午前2回公演として届けました。

コンサートが始まる前には、パーカッションの古川さんが子どもたちの中に入って行き、演奏で使う楽器をさわらせてくれました。コンサートが始まると、子どもたちの大好きなジブリの歌やなつかしい童謡などの素敵な歌と演奏だけでなく、手遊びコーナーやイエローマンコーナーなど、会場にいる子どもたちをBum! Bum!スマイル!の世界にぐいぐい引き込んでいくコンサートで、最後にはボーカルの歌子さんの周りに子どもたちの行進ができてしまいました。

「楽しかった!」が子どもたちの身体の中に残ったコンサートでした。

#### 埼玉県立熊谷特別支援学校

令和5年 6月28日(水) 10:00~12:00

Aタイプ



チーム・絆による歌と演奏を、小学部と中学部・高等部に分けた午前2回公演として届けました。

チーム・絆のコンサートは令和2年度に計画していましたが、コロナ禍による延期が続き、ようやく開催することができました。児童生徒たちはもちろんですが、チーム・絆のキャスト・スタッフ、弘済会にとっても待ちに待ったコンサートになりました。

「明日へ向かう」では児童生徒たちが手話で歌に参加したり、「花祭り」では手にしていたリングベルなどの打楽器を使って演奏したりと、出演者と一緒になってコンサートをつくり上げました。コンサートは、オンラインで施設にも配信され、訪問教育の子どもたちも楽しみました。

### 夏クイズ2023 A賞贈呈式

去る9月11日(月)、約1,735倍の確率でA賞に当選された、東松山市立高坂小学校の豊嶋達也先生に、細田 宏支部長から「モバイルプロジェクター」を贈呈いたしました。豊嶋先生は、「本当に当たるんですね!応募してよかったです。私は、ICT機器を授業でよく使うのですが、ずっと小型のプロジェクターが欲しかったのでごく嬉しいです。子どもたちのために授業で活用します!」と当選の喜びを語られました。和やかな雰囲気の中、一同で幸せを分かち合いました。



モバイルプロジェクターを手にA賞当選を喜ぶ豊嶋先生(前列右から2人目)と細田支部長(前列左から2人目)

会員の方のお名前・ご住所・ご勤務先等変更のご連絡はこちらから



# みんなの 広場

## 学校・料理

### ◆ やさしい児童たち

次の日が研修で、学校に来ないと児童たちに伝えたら、「さびしい!」と言ってきて、「先生が頑張れるように」と、私の好きな色で動物の折り紙を折って渡してくれました。

朝霞市立朝霞第三小学校  
菅沼 聖

### ◆ ほっこりしたこと

4年生の理科「植物の成長」で、ヘチマを観察しています。4月、5月に観察し、子葉や本葉が出て、つるが伸びて50センチメートル程だったヘチマ。6月に「1メートルぐらいかなあ?」と予想をして観察しに行くと…、予想を遥かに超え、2階ベランダに伸びるつる!「もしかして、トトロがこうやって…」と、あのトトロのワンシーンを



思い出させるようなつばやきと手を空に伸ばす動きにほっこりしました。

川越市立名細小学校  
浦野 一栄

### ◆ 優勝監督にするぞ!!

3年生の担任になり、どのクラスも熱くなって臨んだ体育祭。私は体育科のため、当日はほとんどクラスに関われず、「申し訳ないな〜。」と思っていました。

そして、クラスで1番力を入れていた「みんなでジャンプ」。何回か引かかった後、ある男子生徒が「担任を優勝監督にするぞ!」とクラスを盛り上げてくれました。練習にも全然付き合えなかったのに…。そう思える優しさに感動し、自然と応援する声も大きく、熱くなりました。

改めて、「行事は人(生徒・教師)を成長させてくれるな〜!」と思いました。みんな、優勝監督にしてくれてありがとう!

春日部市立葛飾中学校  
中村 美紗

### ◆ ちょっといい話

算数の授業、はりきって挙手した男の子。答えを間違えてしまった。担任は、「おしいな〜。」と言ったら、その男の子は泣きそうになってしまった。一番後ろの席で、普段は恥ずかしがりな女の子が、「学校は間違えるところだよ。大丈夫。ナイス発表だったよ!」と言ってクラスの子たちから、その発表した子に大きな拍手がおくられた。

所沢市立若松小学校  
岩田 賢弥

### ◆ まずは基本どおりに…

私は、料理が全くできませんでしたが、パスタだけは作れるようになりたいと動画などを見ながら研修を始めました。最初は、自分の思いつきと感覚でやっていましたが、どうもうまくいきません。そこで、レシピどおりにしっかり計り、その通りにやってみるとおいしく作ることができました。家族にも好評でした。量や順序など「言われた通りに行くことの大切さ」や「基本の大切さ」をあらためて実感しました。なんとか今では、我が家のパスタ

担当として任されるようになりました。「初心にかえて基本どおりにやってみる。」何事にも通じることだと感じています。

新座市立東野小学校  
桜井 遊

### ◆ らーめん好きが高じて

ぼくは、ラーメンが大好きです。どのくらい好きかというと、3食ラーメンでもいいくらいラーメンが大好きです。最近では、自分でチャーシューをつくります。精肉店で豚バラブロック700gを買ひ、ひもできつく結びます。臭み取りのネギとショウガ、あとニンニクと背脂をいっしょに圧力鍋に入れて1時間、ホロホロのチャーシューができます。あとは味をつけていただきます。



鶴ヶ島市立藤小学校  
松田 幸一

### ◆ 炎の料理人

20年以上前、私が高校生だった頃に友人と一緒に簡単な料理をよくやりました。野菜いためや焼そば、チャーハンなど、主にフライパンでまぜてふってできあがり!という雑な料理だが、テレビで見る中華料理屋の真似をしながら強火で炎をあげながら料理するのを楽しんだ。

先日、盲学校の生徒たちと中庭で育てたナスを使ってマーボーナスと一緒に作った。ナスやピーマンをフライパンでいためる生徒たちが楽しそうだった。その気持ちわかるぞ。ただ、IHコンロから炎はあがっていなかった。

埼玉県立特別支援学校 塙保己一学園  
深津 冬惟  
(敬称略)

ジブラルタ生命が協賛しているラジオ番組 TOKYO FM/JFN38 Stations 月・水曜日 7:19 オンエア

## ジブラルタ生命 Heart to Heart ありがとう、先生! から

「先生からももらった今でも忘れられないコトバ」

放送日

2023

月日

を紹介します。

### ◆ どうしたんだよ先生! 元気だして!

2023  
3.8

・卒業スペシャル〜「生徒」がくれたコトバ〜

特別支援学級で初めて卒業生を送り出す時に泣いてしまいました。いちばん手がかかった生徒が私の横に来て、かけてくれた言葉です。ずっと励まし続けた生徒に、最後は励まされました。

埼玉県「いそのつべ」さん (41歳)

### ◆ 人の悪いところを見て愚痴るより、良いところを見つけて真似しなさい。

2023  
4.5

高校の部活で、他の選手の悪口を言っていたら、顧問の先生に聞かれてしまい、この言葉をもらって反省しました。社会に出た今も大切にしています。

埼玉県「ゆの」さん (28歳)

皆さんの心に響くコトバはありましたか?